

En junio de 2024, Araus, general retirado y precandidato presidencial, afirmó que respaldará el uso de la fuerza policial, prometiendo disparar a delincuentes en defensa de la ciudadanía. Criticó a organizaciones de derechos humanos por sus alertas. Araus también negó cualquier investigación en su contra en el caso Narco generales y defendió sus relaciones personales en el caso Encuentro, calificándolas de amistades antiguas.

Fuente: Ecuador en vivo

<https://ecuadorenvivo.com/blog/2024/06/17/ordenare-disparar-a-delincuentes-la-premisa-del-gral-victor-araus-pre-candidato-presidencial/>

El 15 de mayo de 2024, el general Araus Macías rechazó acusaciones en el Caso Encuentro, afirmando no ser investigado. La Fiscalía difundió archivos que incluyen una supuesta conversación entre Araus y un interlocutor no identificado, en la que se mencionan propuestas de candidatura a la Asamblea Nacional. Además, consideró absurdas las afirmaciones de que un presidente pudiera encarcelar a ciudadanos a su antojo.

Fuente: Telemazonas

<https://www.telemazonas.com/victor-araus-acusaciones-caso-encuentro-ecuador/>

El 26 de marzo de 2024, la Fiscalía publicó chats del Caso Encuentro, donde Rubén Cherres, asesinado en julio de 2023, pidió ayuda a Danilo Carrera para calificar el ascenso del general Víctor Araus en la Policía. En los diálogos, Cherres menciona que Araus se reunió con Carrera y solicita apoyo para su ascenso. Araus, actualmente en servicio pasivo, declaró que buscó a Carrera para organizar una reunión con el presidente Lasso, siguiendo indicaciones del ministro César Monge.

Fuente: Metro Ecuador

<https://www.metroecuador.com.ec/noticias/2024/03/26/ruben-cherres-pidio-ayuda-a-danilo-carrera-para-calificar-el-ascenso-del-general-victor-araus-en-la-policia/>

El 11 de marzo de 2024, Araus afirmó que el Gobierno de Guillermo Lasso politizó la delincuencia, mencionando el caso León de Troya como un ejemplo. Además, criticó la permanencia de la comandante Tannya Varela en su cargo, sugiriendo complicidad con el narcotráfico. Aseguró que Lasso y otros generales, como Giovanni Ponce, no usaron herramientas para combatir la violencia.

Fuente: Radio Pichincha

<https://www.radiopichincha.com/victor-araus-en-el-gobierno-de-lasso-se-politizo-el-crimen-organizado-y-se-les-fue-de-las-manos/>

El 15 de agosto de 2023, tras el asesinato de Fernando Villavicencio, Araus criticó la ineficacia de la seguridad y responsabilizó a varios funcionarios, incluyendo al expresidente Guillermo Lasso. Afirmó que la Policía Nacional debe investigar el incidente y que el ministro Juan Zapata debería haber tomado medidas disciplinarias. Araus también sugirió que la ayuda del FBI y la DEA podría esclarecer la presencia de narcogenerales.

Fuente: Ecuador en directo

<https://ecuadorendirecto.com/2023/08/15/victor-araus-el-asesinato-de-villavicencio-apunta-a-una-negligencia-condenable-de-la-policia-nacional/>

El 10 de enero de 2023, el general de la Policía Nacional, Víctor Araus, continuó exigiendo al embajador de EE. UU., Michael Fitzpatrick, pruebas sobre las acusaciones de narcogenerales, que surgieron en diciembre de 2021 cuando se le retiró la visa. A través de redes sociales, Araus ha reclamado la presentación de evidencias de su supuesta implicación en actividades criminales.

Fuente: Plan V

<https://planv.com.ec/losconfidenciales/narcogenerales-victor-araus-y-el-embajador/>

El 26 de abril de 2022, el presidente Guillermo Lasso cesó definitivamente al general Víctor Araus de la Policía a través del decreto ejecutivo 407. Esta decisión se basó en que Araus no cumplía con los requisitos para el ascenso, al ser catalogado como "no idóneo" por la Comisión de Ascensos, con una nota insuficiente de 16.788. Este es el segundo cese de Araus, quien había sido separado previamente el 3 de agosto de 2021, pero fue reintegrado por un juez en diciembre de 2021 tras señalar irregularidades en su calificación.

Fuente: Primicias

<https://www.primicias.ec/noticias/lo-ultimo/cese-definitivo-victor-araus/>

En 2022, a raíz de las declaraciones del embajador estadounidense, Michael Fitzpatrick, en diciembre sobre la existencia de narcogenerales en Ecuador, se expusieron irregularidades en calificaciones para ascensos, sin actas ni grabaciones. En este contexto, el general Víctor Manuel Araus presentó una denuncia contra la comandante general, Tannya Varela, por supuesta falsedad ideológica, al no existir evidencia de una reunión donde se decidió su descalificación.

Fuente: El Vocero

<https://www.elvocero.com.ec/2022/01/17/caso-narcogenerales-devela-mas-debilidades-institucionales-en-la-policia-nacional/>

El 15 de diciembre de 2021, la Embajada de Estados Unidos retiró la visa del general Víctor Araus Macías y su familia, acción que su abogado, Diego Chimbo, calificó como represalia por la denuncia que Araus hizo contra la comandante Tannya Varela por un presunto acto delictivo en su proceso de ascenso. Chimbo afirmó que la decisión se basó en información supuestamente entregada por la Policía Nacional tras el regreso de Araus a la institución.

Fuente: Vistazo

<https://www.vistazo.com/politica/nacional/embajada-estadounidense-retiro-la-visa-del-general-victor-araus-y-de-su-familia-GC1127080>

En diciembre de 2021, Víctor Araus fue reincorporado a la Policía Nacional como Director Financiero tras una acción de protección concedida por la jueza Verónica Medina. Araus había sido cesado el 3 de agosto de 2021 por una evaluación que impidió su ascenso. Su reincorporación incluyó derechos y condiciones previas. Actualmente, hay una apelación en curso presentada por la Presidencia y el Ministerio de Gobierno.

Fuente: Ecuador al día 365

<https://www.ecuadoraldia365.com/victor-araus-es-el-nuevo-director-financiero-de-la-policia/>

El 4 de agosto de 2021, el presidente Guillermo Lasso cesó a cuatro generales de la Policía Nacional, entre ellos Víctor Araus Macías, quien estuvo al mando de la Zona 8 hasta octubre de 2020. La decisión se basó en que no cumplían con los requisitos establecidos en el Código Orgánico de Entidades de Seguridad Ciudadana para el ascenso, que incluyen estar en servicio activo y haber superado evaluaciones de desempeño y capacitaciones.

Fuente: Vistazo

<https://www.vistazo.com/politica/nacional/lasso-cesa-a-cuatro-generales-de-policia-nacional-por-no-cumplir-requisitos-para-el-ascenso-KE611396>

En mayo de 2020, durante la operación "Victoria 355", Víctor Araus Macías, comandante de la Zona 8 de Policía, anunció la desarticulación de una banda criminal vinculada a "Los Choneros" tras seis meses de investigación. El operativo resultó en 19 detenidos y la incautación de 17.5 kilos de droga, vehículos y teléfonos. Los allanamientos ocurrieron en Guayaquil y Daule, desmantelando este presunto brazo armado del grupo.

Fuente: El Diario ec

<https://www.eldiario.ec/noticias-manabi-ecuador/519853-la-operacin-victoria-355-desarticula-presunto-brazo-armado-de-los-choneros/>

En enero de 2020, Víctor Araus Macías asumió el mando de la Policía en Guayaquil, Durán y Samborondón, siendo el primer general guayaquileño en ocupar este cargo. En su discurso, destacó estrategias como la inteligencia policial, el control en cárceles y la colaboración con la Fiscalía para combatir la impunidad. Araus había dirigido la Dinased y se comprometió a trabajar junto a la alcaldesa Cinthya Viteri en el plan "Más Seguridad".

Fuente: El Telégrafo

<https://www.eltelegrafo.com.ec/noticias/judicial/12/victor-arauz-policia-guayaquil>